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在绿色低碳的时代浪潮中，晋江制
造业正以坚定的步伐，迈向一个全新的
发展阶段。在这个转型升级的关键时
期，港益集团以其前瞻性的视野和创新
的实践，成为行业中的佼佼者。

瓶身PET材料可做涤纶短纤原料、
瓶盖PE材质清洗后分色可用做各类防
护网、商标纸PVC材质破碎清洗后磨粉
可用于鞋底材料……在港益集团，废弃
PET 饮料瓶几乎实现 100%循环利用。

而这只是港益集团全产业链的一环。
“如今，消费者对鞋子的选择越来越

注重产品的舒适性、轻便性、环保性和功
能性。”港益集团鞋材事业部销售总监刘
洋表示，这一市场变化促使鞋材供应商
不断创新研发，以满足日益增长的绿色
消费需求及功能要求。

在环保的道路上，港益集团走得坚
定而稳健。对于港益集团而言，通过绿
色材料开发，实现绿色新价值，“环保”并
不是一个口号，而是深深烙印在企业生
产全链条的每一个环节。

“去年以来，我们集团无纺事业部研
发推出了很多新产品。其中，我们聚焦
植物纤维，推出了亚麻纤维中底布、竹纤
维中底布、艾草中底布等一系列产品，并
成功实现量产。”刘洋介绍，这些产品不
仅绿色环保，还具有防霉抗菌等功能，满
足了消费者对于健康、环保的多重需
求。同时，港益集团产品走在科技前沿，
成功研发出了石墨烯中底布，该产品具
有出色的导热保暖性能。此外，经编事
业部今年陆续引进了先进的德国卡尔迈
耶经编贾卡设备，推出了经编鞋型贾卡
高端产品，可以满足更多高端客户的需
求。这些创新产品进一步丰富了港益集
团的产品线，提升了其市场竞争力。

“企业发展不仅要注重研发创新，更
要结合实际，考虑落地量产问题。”刘洋

表示。
在推出创新产品的同时，港益集团

始终坚守品质至上原则。“产品质量的稳
定性不仅关系到企业的声誉和市场竞争
力，更直接关系到消费者的权益和安
全。”刘洋说，目前，公司正在逐步对所有
生产线的设备进行数字化、智能化升级，
在降本增效的同时，进一步提高产品质
量的稳定性和产品竞争力。

值得一提的是，目前，港益集团已经
成功构建了一个整合有限资源、构造再
生资源回收、分拣、加工利用生产一体化
的产业格局。这种产业链的形成，不仅
有助于该企业在控制成本的同时把控产
品品质，也为其在激烈的市场竞争中保
持领先地位提供了有力支撑。

凭借在绿色低碳领域的卓越表现和
科技化的持续创新，港益集团先后荣获

“国家制造业单项冠军”“国家级高新技
术企业”“国家再生资源综合利用行业规
范企业”“国家绿色工厂”等荣誉称号。
截至目前，港益集团成功获得了 100多
项国家专利授权，通过了 GB/T29490-
2013知识产权管理体系认证，以及国际
回收标准GRS认证等多项管理体系和
标准认证。

“未来，港益集团将继续在绿色新材
料研发领域深耕细作，推出更多具有创
新性和实用性的产品。”刘洋表示。

本报讯（记者 王诗伟）明日，
第二十五届中国（晋江）国际鞋业暨
第八届国际体育产业博览会［以下
简称“鞋（体）博会”］即将开启。今
年，晋江国际鞋纺城将继续配套一
系列活动出征展会，并同步举办分
会场活动。

此次鞋（体）博会，晋江国际鞋
纺城将在主会场晋江国际会展中心
设置鞋纺城专区，携手鞋材商户组
团参展，推出最新、最前沿的鞋材新

产品、新技术，着力打造具有“科技
风”的展览区，展示鞋纺城具有科技
创新元素、引领行业前沿的成果。

鞋（体）博会开幕当天，鞋纺城
市场将同步开启分会场活动，并邀
请来自各个国家和地区的客商、参
展商参加。分会场活动主要以采购
节为平台，开展商家让利活动。其
间，鞋纺城将在市场主入口设置鞋
材新品展示区，组织商户开展采购
返点、赠送礼品、免费剪样、提供代

金券等优惠活动；同时，为国内外采
购商提供翻译、采购指引等服务，并
派送采购礼券、招商手册、宣传品
等。

为了让更多客商、采购商、专业
观众“走进”鞋纺城，了解分会场活
动，提升鞋（体）博会热度，鞋纺城将
开启线上直播逛展活动，在鞋纺城官
方抖音或视频号上，以鞋纺城主播视
角，带大家在线上观展。

据悉，今年的鞋（体）博会期间，

晋江拟举办共建“一带一路”国家制
鞋产业对接会，邀请共建“一带一
路”国家及商会代表走进鞋纺城，进
行观展、交流。

为营造舒适便捷的参展、观展、
采购环境，鞋（体）博会期间，鞋纺城将
一如既往全力做好服务保障工作，包
括开设鞋纺城直通车，在鞋纺城和主
会场分别设置“鞋纺城直通车”接待
点，引导和接送客商参观考察；设置志
愿者服务区，为客商提供咨询、引导等

服务；推出逛展攻略，在鞋纺城官方抖
音、视频号、快手等短视频渠道，开启
预热、逛展等各阶段的攻略引导服务。

据了解，作为规模大、品类全、
产品新的运动鞋原辅材料交易集散
中心，晋江国际鞋纺城曾获批国家
级市场采购贸易方式试点，获评“全
国十大著名品牌市场”“全国商品交
易市场最具发展潜力市场”，并入选
2024年国家级知识产权保护规范化
市场培育对象。

“鞋”力同行 智创未来

鞋（体）博会鞋纺城亮点抢先看
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港益集团：创新引领行业绿色制造
本报记者 吴晓艳 董严军

本报讯（记者 曾小凤） 2023年度晋江市伞业行
业协会年会及第二届全国制伞业供需对接活动启动仪
式将于明日举行。届时，现场还将举办“零碳制造论
坛”，围绕欧盟碳关税政策进行深入探讨，为制造型企
业答疑解惑，引导制造型企业进行“绿色制造”“零碳制
造”，助力企业高质量发展。

此外，活动现场还将举行“伞业产业带电商选品中
心”（以下简称“电商选品中心”）揭牌仪式。

“厦门、莆田、石狮等晋江周边的伞具电商从业者，
都会到位于东石的中国伞都产业馆来选品、对接厂
家。”电商选品中心负责人陈小龙告诉记者，在初期测
品阶段，电商商家需要的产品量小，没有现货的厂家无
法提供产品；同时，电商商家需要一家家对接工厂，效
率不高。而电商选品中心可以提供全国范围内的爆款
款式，并备有现货，可以满足电商商家的小批量采购需
求，甚至是一把伞。同时，提供一键代发服务，助力电
商商家快速成长，进而带动制伞全产业链发展。

“双面花色伞、伞面渐变伞、防水套伞等产品，
都是公司销量非常大的产品。希望通过对接会，
把爆款产品进一步推向市场，也希望可以在对接
会上找到更多创新产品。”杭州天贝伞业有限公司
总经理高晓利告诉记者，当下的制伞行业不管是
产品、渠道，还是生产制造，均发生了很大变化。
电商的助力对于产品销量的提升至关重要，电商
选品中心的成立对于伞具营销是一大利好。

记者从活动方获悉，对接活动将于 20—21日举
行。届时，将有 120多家来自全国各地的企业参与对
接，涵盖伞具配件、原材料、商超、零售商、电商平台、研
发机构、伞具装备、知识产权服务等全产业链。

该活动由泉州市工业和信息化局、中国日用杂品
工业协会、晋江市人民政府指导，晋江市工业和信息
化局、晋江市工商业联合会、东石镇人民政府主办，
晋江市伞业行业协会承办。

第二届全国制伞业
供需对接活动启动仪式
明日举行

本报讯（记者 刘宁）近日，晋江拓普旺防霉材料
有限公司与香港理工大学晋江研究院在香港举行合作
签约仪式。

拓普旺总经理何水洞介绍，本次合作的核心内容包
括联合开发新型的食品保鲜解决方案。所有方案将以
环保和安全为前提，依托于天然物质，力求在延长食品
保质期的同时，保持食品的天然品质和营养价值。这项
技术合作项目是对传统保鲜技术的一次革新，将为食品
行业带来新的发展机遇，引领外控保鲜包装的新潮流。

何水洞表示，此次签约预示着拓普旺在微生物控
制领域的研发进程即将进入2.0阶段。在他看来，本次
合作不仅是香港理工大学与拓普旺的强强联合，更是
区域科技创新合作的典范。此次合作在给拓普旺带来
强有力支撑的同时，也将推动拓普旺在食品保鲜领域
的研发迈向新的阶段，为消费者带来更多健康的选择，
为食品行业的发展注入新活力。同时，拓普旺将借助
香港科研平台加速技术创新、铺展业务范围，从而扩大
市场版图、提升品牌影响力和竞争力。

携手香港理工
拓普旺开启防霉创新篇章

本报讯（记者 曾小凤）日前，2024年晋江市女
职工干部素质提升培训班举行，全市60多名女职工干
部参加培训。

此次培训采用开放体验式教学模式，以“理论学
习+实践操作+观摩交流”的形式，重点围绕学习贯彻
中国工会十八大精神、女职工需求等，开展工会十八大
主题宣讲、巾帼劳模宣讲、形象礼仪职场素养提升课
等，并组织前往福建七匹狼实业股份有限公司男装博
物馆，进行现场观摩交流。

“我们很渴望也很珍惜每一个学习的机会。专业
知识的学习，对于我们今后开展工会工作有很强的理
论指导意义。”福建七匹狼集团有限公司党委委员、工
会副主席、晋江市总工会第七届女职委副主任江水连
表示，培训会很好地帮助女职工学习到各方面的知识，
让她们更有自信面对工作。

培训班上，江水连还为大家带来了一场精彩的宣
讲，分享其成长历程，以及如何带领团队打造标杆式工
业旅游示范基地，并获评全国巾帼文明岗等。

晋江市总工会副主席张榕表示，培训班的举办为
女职工干部提供了一个交流学习的平台，也是推动全
市女职工工作再上一个新台阶的重要举措。希望全体
学员珍惜学习机会，进一步提高自身理论水平和业务
能力，持续在服务广大女职工的舞台上发光发热，推动
新时代工会女职工工作高质量发展。

该活动由晋江市总工会主办，晋江市金井镇总工
会、福建七匹狼集团有限公司工会委员会承办。

晋江市女职工干部
素质提升培训班举行

本报讯（记者 王云霏）近日，马来西亚福建总商会
会长刘国泉一行近20人到南宁晋江商会进行交流访问。

马来西亚福建总商会一行参观了南宁晋江商会会
址，了解该商会的现状和发展历程。

南宁晋江商会会长李天祝表示，南宁晋江商会自
成立以来，一直致力于服务会员企业，推动晋江与各地
之间的经贸合作。期待与马来西亚福建总商会建立更
加紧密的合作关系。

刘国泉介绍了马来西亚的产业结构、人才资源等
发展优势，并与南宁晋江商会探讨如何进一步加强两
地间的经贸合作。他表示，期待这次交流座谈成为两
个商会友谊与合作的新起点。

马来西亚福建总商会
与南宁晋江商会交流互动

本报讯（记者 蔡明宣 陈巧玲）扩
大“西语朋友圈”，拓展外贸新市场。昨
日下午，由晋江市人民政府指导、晋江市
商务局主办的 2024年晋江国际投资合
作对接会举行。来自乌拉圭、委内瑞拉、
尼加拉瓜等11个国家的经贸官员、外交
官员，与晋江各商协会、外贸企业开展经
贸洽谈。晋江市商务局、文旅局分别在
活动中作城市推介和文旅推介。

现场，一张张长桌就是一个个国家
的现场沟通点。来自晋江的近百家企业
根据自身的市场拓展需求，与来自11个
国家的经贸官员、外交官员进行面对面
沟通与交流。

拿着一袋公司新开发的样品鞋，晋
江阳光国际发展有限公司经理赵建军奔
走于不同国家的沟通点。“今天下午的对
接会效率太高了，不到2个小时，我们已
经与 5个国家的经贸官员建立了联系，
并面对面地把自家的鞋款推介出去。”更
让赵建军高兴的是，这些经贸官员回国
后，将帮助他们与当地商会进行链接，并

寄送样品，为公司拓展拉美、非洲市场搭
建“快速通道”。

赶场对接的赵建军，瞅见赤道几内亚
的对接点上有个空位，径直飞奔过去。而
此时，盼盼食品薯片正成为该对接点上热
议的单品。“薯片保质期多久？”“有哪些方
式运输到非洲？”“产品价格是否可以再
低？”“国内的食品标准与非洲的有哪些差
异？”……来自赤道几内亚的多名经贸官
员一边吃着薯片，一边连环发问，他们有
意把盼盼的薯片及相关产品引进非洲市
场。

“真的没有想到，此次对接会这么火
爆。”盼盼食品外贸部主管陈盛果告诉记
者，以前，公司都是到一个个国家参展，
如今，通过这样精准的投资合作对接会，
可以让企业一站式与多个国家建立链
接，提升公司开拓南美市场的效率与对
接的质量。

据悉，近年来，盼盼食品积极进行全
球化布局。目前，该公司的外贸业务已
经拓展到智利、巴拿马、巴西等南美国

家，并通过海外代理商与当地进口商超
建立稳定的合作关系。

一场精准的对接会，让拉美、非洲外
贸通路高效畅通，让企业对拉美、非洲市
场洞察更深。

在秘鲁对接点，一场关于“保护地
球”的绿色话题让晋江市泳装产业协会
副秘书长施芳芳受益颇多，“通过与秘鲁
环保局、卫生局等相关经贸官员的沟通，
我们了解到当地的环保法规在环保包
装、环保材料等方面的市场要求，这些对
于整个泳装产业带向绿向新发展有很大
助力。”

哥伦比亚外交部南南合作顾问皮
娅·卡斯蒂布兰科·阿维拉表示，“通过这
种国际性的商务活动，我们有幸来到晋
江。我们对这座城市印象深刻，这是与
上海、北京等城市非常不同的地方，它有
非常多的历史文化古迹，也有不断创新
发展的‘晋江经验’，这些为拉美、非洲国
家的城市与产业发展提供了宝贵的学习
与借鉴资源。”

搭建“快速通道”提高“拓展效率”

晋江精准赋能企业拓展拉美、非洲市场

企业简介：港益集团是一家集
非织造布、经编网布、经编贾卡、纬
编针织布、染整、差别化纤维、再生
资源回收、树脂于一体的综合型纺
织企业。集团总部位于晋江经济开
发区（五里园），下设晋江市港益纤
维制品有限公司、福建省港丰新材
料科技有限公司、泉州市正翰无纺
布科技有限公司、泉州市港隆新型
材料有限公司、晋江市隆盛针织印
染有限公司等多家子公司。集团共
有五大生产基地，分别位于晋江经
济开发区（五里园）佳源路和欣鑫
路、晋江金井装备业制造基地、晋江
龙湖时尚织造园、晋江经济开发区
（安东工业园）。

产品推荐

相较于传统保暖材料，石墨烯中底布具有更高的保
暖效率和更低的热传导损耗，实现了保暖性能的飞跃。
值得一提的是，石墨烯中底布在保暖性能上的突破，并非
以牺牲舒适度和美观性为代价；相反，石墨烯中底布具有
柔软、轻薄、耐用的特点，可轻松融入各类鞋服设计，为消
费者带来时尚与保暖的双重享受。

石墨烯中底布


